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中超夏季转会窗口 7 月 15 日关
闭。截至 7 月 10 日，泰山队还没有
任何补强的准确消息。从目前的情况
看，泰山队阵容变化空间并不大，潜
在的 3 个补强目标都存在变数。外援
方面，泽卡确定报名中超，他将于 7
月 20 日 抵 达 济 南 ， 参 加 球 队 的 训
练，何时可以出场还是未知数。

泽卡伤愈归来，他的身体状态和
竞技状态都是未知数，毕竟重伤之
后，他需要时间调整状态。泽卡基本
确定会取代帕托，帕托大概率会和泰
山队解约，他本赛季也不存在复出的
可能性。贾德松的伤情也成为泰山队

阵容调整的变数，他的伤情报告一直
没有公布，到底缺席多久，也没有
消息。

如果贾德松真的本赛季无法出
场 ， 那 么 泰 山 队 可 以 撤 销 他 的 报
名，正在球队试训的卡约，可以取代
贾德松。只是，卡约是否真的达到了
崔康熙的要求，他能否留队，还没有
明确答案。卡约的位置是后腰，21
岁的年龄具有培养价值，但还需要接
受崔康熙的考察，本周之内，泰山队
需 要 有 明 确 答 案 ， 确 定 卡 约 的 去
留。单从位置看，卡约是后腰，取代
贾德松并非最优选择。泰山队的后腰

人选并不少，在无法签下强力后腰的
情况下，泰山队实际更需要中卫位置
的补强。

何小珂同样要接受崔康熙的考
察 ， 他 已 经 跟 队 训 练 了 很 长 时
间。截至记者发稿时，还没有何小
珂 报 名 的 准 确 消 息 。 记 者 了 解
到 ， 崔 康 熙 曾 和 何 小 珂 有 过 交
流 ， 何 小 珂 也 非 常 渴 望 留 在 泰 山
队 ， 他 报 名 中 超 联 赛 的 难 度 不
大，只要办理好相关手续，就可以
报名参赛，最快可以赶上和青岛海
牛的比赛。

无 论 是 泽 卡 、 卡 约 还 是 何 小

珂 ， 3 人 都 不 是 泰 山 队 所 能 期 待
的 “ 即 战 力 ”， 泽 卡 需 要 恢 复 状
态，卡约的能力是个未知数，何小
珂需要适应中超节奏，他们都需要
时间来融入球队。距离夏季转会窗
口关闭还有 4 天，泰山队的引援还
是“拖拖拉拉”，这样的节奏，不仅
无法尽快提升球队实力，还会影响
球队士气，导致更多问题出现。

之前，在被问到卡约和何小珂
的留队问题时，崔康熙曾表示要和
球队管理层沟通。如今，双方已经
有了充分沟通，到底结果如何，泰
山队需要尽快给出答案。

本报记者 牛志明

费南多租借加盟上海申花，泰山队引援仍没有准确消息

实力下滑 方向在哪？
7月10日，费南多抵达上海，接受上海申花安排的体检。一切顺利的话，费南多将正式租借加盟上海申花，代

表上海申花出战中超、亚冠和足协杯。作为泰山队的主力，费南多本赛季整体表现很好，然而就在对阵北京国安
前，他和崔康熙教练组发生不愉快，进而被内部停赛。如今，费南多远走“上海滩”，这对泰山队的实力影响很
大，也直接影响球队的士气。我们不禁要问，球队未来的方向在哪？

费南多（右）在比赛中突破。 资料图

刚被打了6比0又送上“小摩托”泰山队的操作让人看不懂

本 赛 季 ， 泰 山 队 遇 到 诸 多 问
题，但在赛季初期，全队还是有希望
在亚冠赛场拼出一条路的。随着赛季
深入，泰山队的问题非但没有得到解
决，反而愈演愈烈。崔康熙主导球队
的引援和用人，有利有弊。至少从现
在的情况看，引援效果并不好，球队
实力不升反降。上一场比赛，泰山队
在客场 0 比 6 不敌上海申花，单赛季
被上海申花“双杀”，共丢了9个球。

0 比 6 的 比 分 足 以 载 入 球 队 历
史，这让球迷非常不满。可是就在这
个节点，泰山队又把“小摩托”送给
了上海申花。10 日消息显示，费南
多抵达上海，接受体检后就会租借加
盟上海申花。记者了解到，上海申花

方 面 和 费 南 多 接 触 的 时 间 并 不 算
长 ， 这 次 以 租 借 的 形 式 引 进 费 南
多，将承担费南多半年的薪水。

对 泰 山 队 来 说 ， 费 南 多 的 离
开 ， 除 了 省 去 支 付 他 半 年 的 薪 水
外，没有任何收获。从目前的情况
看，费南多和崔康熙教练组之间的矛
盾不可调和，费南多如果留在泰山
队，只能是停训和停赛，无法保证自
己的状态，他也只能选择离开。

其实在这个过程中，泰山队管理
层应该与费南多和崔康熙教练组有过
沟通协调，但最终未能达成一致。费
南多走了，崔康熙失去了一个重要球
员 ， 但 他 进 一 步 稳 固 了 自 己 的 位
置，在 9 日的训练里，崔康熙笑容满

面，全队的氛围也很不错，似乎逐渐
走出了0比6的阴霾。

可是，泰山队经过这一系列操作
后，未来的方向又在哪？费南多是
有“即战力”的国脚，在某种程度
上，他是一个具备外援水准的本土球
员，可以是泰山队进攻端的关键变
招。现在球队遇到困难，泰山队却把
一个“利器”拱手送人，这让球迷直
呼看不懂，也直接削弱了球队的整体
实力，在未来三线作战的局面下，泰
山队的处境会越来越难。

对费南多来说，这次他离开泰
山队没有任何损失，他可以拿到足
额的薪水，也可以在上海申花获得
出场机会，保持自己的状态。租借

期满后，费南多和泰山队的合同到
期，届时他可以以自由身的身份选
择 留 在 上 海 申 花 ， 重 新 签 订 合
同，不受任何影响。费南多如果保
持良好状态，上海申花的进攻会有
更 多 选 择 ， 这 对 上 海 申 花 很 有
利。与此同时，作为主力国脚，费
南多可以正常参加训练和比赛，对
国足征战世预赛也是好消息。

可 以 说 ， 费 南 多 离 开 泰 山
队，对他本人、对上海申花乃至国
足都是利好。但对泰山队来说，不
仅 是 失 去 了 一 个 重 要 的 进 攻 球
员，还让球迷更加失望。球迷不是
舍不得某一个球员，而是看不到泰
山队的希望。

泰山队引援习惯性“拖拉”3个潜在补强目标存变数


